



## **Un éditorial à trois voix nous informe sur les nouveaux rôles et engagements dans notre association**

### **Merci Jean-Yves**

Nous célébrons ici le passage de témoin à la présidence des GPclimat suisse de Jean-Yves Pidoux à Jean-Luc Gérard. Avec l'ambiance chaotique qui envahit la planète, les GPclimat doivent accentuer et renforcer leurs engagements, dans une situation globale marquée par l'indifférence vis-à-vis des générations futures. Merci, Jean-Yves, d'avoir été à la tête de cette association pendant deux ans. Tu l'as fait avec calme, pondération, dans l'écoute des autres, avec ton esprit de synthèse, ta maîtrise appropriée de l'allemand, ton humour, ton excellente plume et ta façon incomparable de mener les assemblées. Pendant cette période, les relations entre les deux côtés de la Sarine se sont clairement étoffées ; nous autres Romands nous devons nous féliciter de ce que les sections alémaniques prennent de plus en plus d'initiatives et d'importance. Tu as souhaité mettre un terme à ce mandat, ce que nous avons regretté, mais tu veux bien reprendre la tête de la commission scientifique, qui, elle aussi, a besoin de mieux se définir et clarifier ses actions. Nous nous réjouissons de pouvoir continuer à compter ainsi sur ta collaboration et tes compétences. Très bon vent à toi et à ton épouse, Helen. Bon vent aussi à Jean-Luc qui reprend le flambeau, et aux nouveaux visages du comité !

Laurence Martin

### **Notre nouveau président**

Parmi les rôles du président des Grands-parents pour le climat, poste auquel le comité national m'a élu après la tenue en mars de l'assemblée générale à Berne, et en tenant compte des acquis de nos 10 ans d'existence, deux priorités se dégagent à mes yeux. Premièrement soigner le dialogue avec les groupes régionaux pour mieux les soutenir dans leurs activités. Et en second lieu, élargir le périmètre de visibilité de l'association. Voici donc deux appels. D'une part si des groupes régionaux désirent m'inviter à une de leurs réunions, c'est avec grand plaisir que j'accepterai cette invitation pour approfondir l'écoute mutuelle. Être à l'écoute des



besoins de nos membres est essentiel pour faire du bon travail ensemble. D'autre part, pour un projet lié au jour du dépassement et à notre projet national « BIEN CUISINER ET MANGER POUR LE CLIMAT », je cherche à établir le contact avec une des grandes compagnies d'électricité. L'idée est leur proposer d'installer dans les gares des « pédalos » où les voyageurs pourraient recharger la batterie de leur mobile. Un samedi par mois, des Grands-parents pour le climat seraient présents et pourraient ouvrir le dialogue, avec en particulier les jeunes, sur l'OSD ou l'alimentation et le climat. Si des



## Grands-parents pour le climat / Klima-Grosseltern CH



membres de GPclimat ont des suggestions ou connaissent des personnes de contact chez les grandes compagnies d'électricité, ils peuvent me communiquer ces informations à l'adresse courriel en fin de texte. Au nom du comité, je vous remercie pour votre engagement, qui fait d'autant plus de sens dans ce monde actuel géopolitiquement et climatiquement en forte déstabilisation. Il nous faut agir, car Albert Einstein l'a si bien formulé. « Le monde ne sera pas détruit par ceux qui font le mal, mais par ceux qui les regardent sans rien faire. »

Bien amicalement, Jean-Luc Gérard

[jeanluc.gerard@GPclimatlimat.ch](mailto:jeanluc.gerard@GPclimatlimat.ch)

### **Peter Ettlin, nouveau membre du comité, responsable de la communication**

J'ai été élu au comité national des Grands-parents pour le climat pour le département communication lors de l'AG du 12.03.25. Je suis moi-même membre de l'association depuis un an et j'ai fondé le groupe régional d'Argovie en novembre 2024. Voici mon projet pour le département communication : clarifier les objectifs stratégiques et les groupes cibles des GPclimat avec le comité national ; élaborer un concept de communication qui définit par exemple les messages principaux des GPclimat, l'interaction entre les différents médias (site web, médias sociaux, newsletter...) et les responsabilités correspondantes, et présenter les premiers résultats lors de la réunion de coordination nationale du 23.09.25, de façon à mettre en œuvre le concept de communication à partir de 2026. Comme mesures immédiates pour 2025, il est prévu de mettre en place, avec la collaboration de René Jaccard, le projet de site Internet unique (où il manque encore un membre romand intéressé pour le groupe de travail ad hoc), et de trouver un responsable des médias pour la Suisse alémanique, qui coordonnera les activités des médias sociaux.

Peter Ettlin